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Общественный контроль в деревне.
Укрепление волостного х о -! над дисциплина, т. е. расходуют-

зяйства, увеличение об'ема мест
ного бюджета выдвинуло неот
ложную задачу постоянного на
блюдения и ревизии его. Луч
шая ревизия деятельности Во
лостных Исполкомов и Сельсо
ветов может быть проведена 
самими массами. С этой целью 
и были созданы ревизионные 
комиссии при Советах.

За очень небольшими ис
ключениями, наши волостные 
ревизионные комиссии до сих 
пор сделали очень мало.В  боль
шинстве ревизионные комиссии 
еще не уяснили своих задач. 
Наблюдается неумелый подход 
к работе, а иногда и полное 
отсутствие всякой работы.

Если мы имеем частичную 
ревизию кассы, то почти не 
затронут бюджет и хозяйство 
волостей, а это является основ
ным— первостепенным. В част
ности, ревизионные комиссии 
должны были принять активное 
участие по составлению бюдже
тов на новый год, ознакомить
ся с его построением, изучать 
его, но это сделано не многими.

Проверки наличности кассы 
должны быть наиболее частыми. 
Лучший способ проверки— вне
запные ревизпи кассы. В связи 
с окончанием прошлого бюджет
ного года, ревизионные комиссии 
призваны тщательно просмо
треть, как за истекший год 
бюджет выполнялся. Главное 
внимание в этой работе следу
ет сосредоточить на следующих 
вопросах:

1) Насколько точно и свое
временно поступают доходы 
n если доходы поступают пло
хо,—-нужно выяснить, какая 
этому причина и что Волис- 
полкомами предпринято для 
устранения ее.

2)Соблюдается-ли бюджет-

ся-ли средства в точном соот
ветствии с ассигнованиями по 
смете, нет-ли расходов, непреду
смотренных сметой, или пре
увеличенных против ассигновок, 
и л и ^ а ж е  просто незаконных 
выд&ч денег.

3)Н асколько правильно со
блюдается первоочередность в 
расходах, например: своевремен
но ли выплачивается заработная 
плата,не выполняются-ли снача
ла расходы второстепенного ха
рактера, не случается-ли так, 
что расходы административные 
выполнены, а на социально куль
турные не выплачиваются.

4) Нет-ли большой задол
женности разных лиц и учре
ждений волисполкому и наоборот, 
выяснить причины.

В дальнейшем всю эту ра
боту необходимо производить 
не реже, чем один раз в три 
месяца, приспосабливая ее к кон
цу квартала.

Помимо отмеченных выше, 
чисто финансовых вопросов, 
ревизионные комиссии 'должны 
время от времени производить 
проверку и всей хозяйственной 
деятельности волисполкомов; 
в частности, нужно делать хо
тя бы раз в год проверку всего 
имущества волисполкома как 
в части сохранности, так и по
рядка использования.

На оживление работы реви
зионных комиссий должны уде
лить серьезное внимание все об
щественные и советские орга
низаций в деревне и само тру
довое коми крестьянство. Об
ластной же и уездные центры при
званы усилить свое руководство 
ревизионными комиссиями.Нвль- 
зя забывать, что эта работа 
большая, ответствённая и нуж
ная.

t
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МЕРЫ ПО БОРЬБЕ С АЛКОГОЛИЗМОМ.

Совнарком РС Ф С Р предло
жил Яаркомздраву усилить изу
чение вопросов алкоголизма для 
улучшения борьбы с ним и 
лечения алкоголиков.

Так как многие лица, зло
употребляющие алкоголем и 
представляющие социальную 
опасность, не желают подвер
гаться лечению, Совнарком 
предложил комиссариатам юсти
ции, здравоохранения и внутрен
них дел разработать меры для 
принудительного лечения алко
голиков, которые появляются в 
публичных местах в сосстоянии 
сильного опьянения.

Для широкого ознакомления 
населения с вредом и послед
ствиями алкоголизма Совнарком

предложил вести в школах всех 
cтjļpeнeй беседы для ознакомле
ния с основными сведениями по 
этому вопросу и начать необхо
димую пропаганду в избах-чи- 
тальнах, красных уголках и 
красных палатках. Для этой же 
цели должны быть использо
ваны газеты, показательные 
суды, стенгазеты, радиовещание 
и кинокартины в городе и в 
деревне.

Промышленная 
дсизнь.

Начало сахароварения 
' на Украине.

Между 20 сентября и i  ок
тября большинство заводов Са- 
харотреста на Укриине начина
ют варку сахара.

За предстоящий сезон на за
водах ожидается почти 55 мил
лионов центнеров свеклы (цент
нер—свыше 3 пудов).

Буду т действовать только 
12З завода по выработке сахар
ного песка, которые дадут около 
44 мил. пуд. сахара. Раньше на
мечалось пустить в ход на 6 за
водов больше, но программа кре
стьянского свеклосеяния не про
ведена полностью, и число заво
дов пришлось сократить.

Восстановление 
металлургического завода.

Быстрыми шагами ведутся 
подготовительные работы к пус
ку Керченского металлургиче
ского завода.

Два цеха и электростанция 
восстановлены. Отремонтирова
ны заводские здания и рабочий 
поселок.

На будущий год отпускается 
6 мил. руб. на дооборудование 
завода. Две доменные будут 
построены :.о всем 'ч ргбеваниям 
теперешней техники.

Завод подготовляется к пус
ку к октябрю будущего года.

Галоши будут.
Москва. По октябрь Резино- 

трест заготовил более 7 миллио
нов пар галош. На весь квар
тал Резинотрест располагает
11.754 тысячами пар. ТАСС.

Перед пуском Волховстроя.

В настоящее время строительство Волховстроя имеет все не
обходимое оборудование для пуска гидрестанции в ноябре этого 
года. Производятся испытания турбин, которые закончатся около 
2 октября. К  10 октября все испытания будут закончены.

Строительство уже передало в госфонд различного оборудова
ния на два с половиной миллиона рублей. В  течение ближайших 
месяцев будет передано имущества еще на 2—-3 милл. руб

На рисунке шведский турбо-генератор .№ 4 , блестяще вы 
державший испытание.

І88ти с крестьянских налей.
Повсеместно; началась работы по 
подготовке пашни» под яровые- 
Посевная кампания проходит ус
пешно.

Оросительные работы.
ч

Ташкент. В Фергане начались 
работы по орошению правого 
берега реки Тарын. Строится 
канал, который будет орошать 
57 тысяч десятин. ТАСС.

Комитет содействии 
размещению нового 

займа.•
Москва. Представители мос

ковских частных торгово-про
мышленных организаций обра
зовали комитет содействия раз
мещению нового займа. По это
му поводу Народный Комиссар 
Финансов Брюханов заявил: об
разование комитета содействия 
размещению займа свидетельст
вует о том, что государственный 
кредит СССР завоевал доверие 
решительно всех слоев населе
ния. ТАСС.

Харьков. Из разных городов 
Украины сообщают, что прода
жа облигаций нового выигрыш
ного займа за первый день про
шла очень оживленно.

Урожай хлебов
М о с к в а .  Валовой сбор 

хлебов определяется на I сен
тября в 4.657 миллионов пудов. 

ТАСС. 

Озимые на полях Украины.
Посевы озимой ржи закончи

лись повсеместно. Ранние посе
вы на Правобережье уже дали 
местами средние и даже хоро
шие всходы.

Сев озимой пшеницы в раз
гаре. Кое-где появились всходы.

Урожай хлопка в Туркмении.
Жаркая погода содействует 

хорошему росту хлопчатника в 
Туркмении (Закаспийский край). 
Ожидается урожайность по ок
ругам от 47 до 6о пудов хлопка 
с десятины, а весь урожай йст 
числяется в размере З.З50.000 пу
дов, что составляет 9о проц. на
меченного плана, на 21 проц. 
больше прошлогоднего сбора.

Н а  х л е б н о м  р ы н к е  

Каковы цены на хлеб.

Москва. С первого октября 
улучшается пассажирское дви
жение между Западной Европой 
и Дальним Востоком. Весь путь 
между Дальним Востоком и Ев
ропой имеет лишь одну пере
садку на ст. Столбцы. Путь 
Владивосток—Париж в 12500 
километров будет совершаться в 
iЗ  суток.

ТАСС.

По предварительным дан
ным, в первой десятидневке 
сентября на Украине наблюда
ется устойчивость цены на 
рожь (в среднем 86 к. пуд) и на 
пшеницу (в среднем I р. 38 к.) 
цена на овес держится I р. 10к. 
и на ячмень —65 к.

На Северном Кавказе по
низилась цена ишеницы до 
1 р .  15 коп., и на ячмень по
высилась до 63 к. за нуд.

Волжский район за десяти
дневку дал понижение цены 
ржи до 75 к. за пуд, при

устойчивости цены остальных 
зернокультур.

Белоруссия показала устой
чивость цен всех зернокультур 
В Северо-Западном районе це
на на рожь понизилась до 
I р. 29 к.

В общем в первые десять 
дней сентября цены на рожь 
и пшеницу держатся почти на 
одном уровне. В среднем рожь 
— по I р. 08 к. пуд, а пшени
ца— I р. 32 к ., цены на овес 
понизились до 1 р. 21 к.

Переселение на остров Сахалин.
Переселенческим отделом 

Наркомзема получено от Саха
линской экспедиции сообщение, 
что исследование района реки 
Тым закончено и приступлено 
к исследованию района Параная. 
Возможности колонизации этих 
районов чрезвычайно широки.

По данным Сибирского пере

селенческого управления на 
остров Сахалин направлены ИЗ' 
20 селений Ново-Сибирского 
округа и из 2 селений Семи
палатинского округа от 380 
семей в составе 2.512 чело 
век— 43 ходока для подыскания 
земель.

J
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З а  к р а с н ы м  р у б е ж о м
Польское правительство вышло 

в отставку,
В а р ш а в а .  Парламент принял правительственный про

ект бюджета на 4  квартал без изменений. Но вслед за  этим 
парламент тут же выразил недоверие министрам, в виду че
го правительство вышло в отставку. ТАСС

А н г л и я  негодует.
Л о н д о н. На заседании Лиги Наций 24 сентября ки

тайский делегат выступил с заявлением по поводу столкно
вения на реке Янцыдзяне, возложив за  него ответственность 
на Англию. Английская буржуазная печать негодует, как ки
тайцы без предварительного извещения смели выступить с 
этим заявлением. ТАСС.

Новый председатель  Кит. Вост. жел. дор.
Х а р б и н .  24 сентября состоялось первое заседание 

правления Китайско-Восточной железной дороги с участием 
нового председателя дороги Юнчунхана. Юнчунхан заявил: Ки- 
тайско-Восточная железная дорога является предприятием 
СССР и Китая. Мыслю свою работу в тесном сотрудничестве 
с советской частью Правления. ТАСС.

Конференция горняков.
Л о н д о н .  Исполком союза горняков постановил ссзвать 

на 29 сентября делегатскую конференцию горняков, ТАСС.

На Великом Северном пути.
СУДА КАРСКОЙ ЭКСПЕДИЦИИ ГОТОВЯТСЯ 

В ОБРАТНЫЙ ПУТЬ.

31 июля из Лондона вы
шла торговая К арская Экспеди■ 
ция из 5 английских и русско- 
норвежских судов, груженых 
фабричными товарами для се
верных окраин С ибири.'

Ежегодный путь этой экс
педиции лежит через Северный 
Ледовитый океан и через про
ливы между островами Новой 
Земли в Карское море и к 
устьям сибирских рек Оби и 
Енисея. (0>

Труден был путь кораблей 
в этом году. У Новой Земли 
проливы оказались забитыми 
сплошным льдом. Ледокол делу 
не помог. Пытались обойти ост
рова Новой Земли с севера, 
но и здесь льды не дали прой
ти. На помощь пришли ветры. 
Они отогнали льды, и экспе

диция прошла в Карское море. 
Дальше, по разведкам сибирского 
парохода «Иней>, путь оказал
ся свободным до самой Сибири.

В настоящее время экспе
диция уже дошла до места на
значения, где ее ждали суда 
с рек Оби и Енисея.

По последним сведениям, 
перегрузка товаров с судов 
Карской экспедиции на суда 
речной флотилии Оби заканчи
вается. Часть речных судов уже 
ушла вверх по Оби. На судах 
Карской экспедиции с Оби"гру
зится свыше 300.000 пудов 
грузов. С  Енисея идет за гра
ницу 150 стандартов пиленого 
леса, 120.000  пудов графита 
и т. д. В ближайшие дни Кар
ская экспедиция выходит в 
море.

В Обисполкоме.

Отовсюду.
—  Москва. 25 сентября выле

тел из Москвы в В арш аву поль
ский летчик Орлинский. ТАСС .

—  Близ М антлиса. в Грузии (на 
К авказе) открыты развалины  древ
него города. Постройки в городе 
были из громадных, камней без це
мента. Рядом на горе обнаружен 
древне-языческий храм. ,

—  Г ерманский ученый Яффе 
изобрел прибор для производства 
хирургических операций над ми
кробами (мельчайшие животные, не
видимые простым глазом). Прибор 
Яффе состоит из микроскопа (ин
струмент для рассмотрения микро
бов) и крош ечных хирургических 
инструментов.

—  П ри ремонте дома в Kaдjшe 
найдена редчайш ая коллекция древ
них монет и медалей в количестве 
свыш е 1.000 штук. Н аходка пере
дается в музей.

— В Н ью -Й орке об'явили за б а 
стовку 6.000 мировых судей, тр е 
бующих увеличения ж алованья. 
Судьи приостановили разбор всех 
дел.

— Н есколько портов по восточ
ному побережью Америки об'явле- 
ны неблагополучными по проказе. 
Болезнь занесена на кораблях, 
прибывших из А встралии и Аф- 
рики. »

— За первое полугодие 1926 
гида по г. Устьсысольску заре
гистрировано 126 рождений, 
смертей 83, браков 26 и разво
дов 3.

— По городу Устьсысольску 
за первую половину 1926 года 
оштрафовано за хулиганство 14З 
человека на 565 р. и за самого
новарение 33 человека на ю б 
рублей.

Организована особая комиссия

для сложения с бедняцкого 
населения платы за землеуст
роительные работы. В комис
сию входят: от ОИК— Забоев 
П. В- (председатель) и члены: 
от Р К И — тов. Кустышев, от 
ОЗУ— тов. Исаков В. А ., от 
Обфо— тов. Потапов Г. В., и 
Ярков С. Л., от лесных рабо
чих— т. Темноев.

Еще о землемерных курсах.

Обисполком нашел более 
целесообразным местом для от
крытия курсов определить не 
Ульяновский техникум, а гор. 
Устьсысольск.

План общественных работ

рассмотрен ОИК-ом снова 
и утвержден в следующем ви
де:

А) по г. Устьсысольску:
а) шоссирование городских 

улиц в об‘еме одного километ

ра на сумму . . . .  2 0 .00 0  р.
б) мелиоративные работы 

по осушке городского общест
венного сада . . . . 7 .000 р.

в) организация кирпичного 
п р - в а ...............................  5.000 р.

Всего . . . 32.000 р.
В) по уездам области: 
а) организация работ по 

восстановлению местных грун
товых дорог волостного и сель
ского значения, общим количе
ством до 300 километров, на
с у м м у ..........................  60 .000 р.

Осуществление плана обще
ственных работ потребует до
полнительно расхода к отпу
ск. из местного бюджета:
По г. Устьсысольску 32.000 р.

По области . . . бО.ООО р.
Всего . . . 92.000  р.

Областному Отделу Труда 
поручено войти в НКТ с мотиви
рованным ходатайством об от
пуске кредитов в размере, пред- 
дусмотренном планом.

Задачи зoлbgthыx дввизионных комиссий.
В  прошлой кампании по пе

ревыборам Советов Коми обла
сти были выбраны Волостные 
Ревизионные Комиссии, но, к со 
жалению, об их работе имеются 
самые скудные сведения. Это 
отчасти об'ясняется тем, что они 
еще не в достаточной мере про
явили себя в работе, отчасти 
тем, что опыт их работы почти 
никем не изучался и, наконец 
тем, что ими до сих пор никто 
не руководил.

В выборной кампании нынеш
него года мы должны внести 
полную ясность в вопросе об 
обязанностях Ревкомиссий, ко
торые должны стать действи
тельными органами проверки фи
нансово-хозяйственной деятель
ности волостных Советов.

Ревкомиссии первым долгом 
должны знать построение как 
доходной,так,и расходной части 
волостного бюджета волости.Ведь 
для веяного хозяйства нужны сред
ства, а- чтобы правильно вести 
хозяйство, нужно уметь расчиты
вать эти средства. Надо уметь 
так расчитать, чтобы расходы 
с доходами были равны, т.е. со
ставить роспись доходов и рас

ходов (бюджет) по преподанным 
формам вышестоящих финорга- 
нов, где предусмотреть всякую 
надобность расхода и всякий до
ход. Вот по такой форме Ревко- 
миссия должна научиться рас
сматривать и проверять доходы 
и расходы в хозяйстве волости, 
построение и выполнение во
лостного бюджета. Правильное 
построение бюджета значит 
уменье хозяйничать. Нужно так 
построить бюджет, чтобы ка
ждая общественная копейка на 
свое место встала и ни одна ко
пейка зря не пропала бы ни по 
расходам, ни по доходам.

Неправильное построение и 
исполнение бюджета разрушает 
финансово-хозяйственную жизнь 
волости. За соблюдением бюд
жетной дисциплины в хозяйстве 
b o j i # c t и  как раз и должны смот
реть Ревизионные Комиссии.

Волостной Исполнительный 
Комитет ведет всю советскую 
работу в волости. Исполком ру
ководит всеми советскими учре
ждениями и организациями воло
сти, он проводит в жизнь по
становления и распоряжения выс
ших органов власти и наблю

дает за революционной закон
ностью в деревне и проводит 
много других работ. На все это 
нужны денежные средства.

Вся эта работа по устройству 
общественной жизни волости 
опирается на волостной бюджет, 
за выполнением которого сле
дит Ревизионная Комиссия.

Выходит, что Волисполком 
правит делом волости, Ревизион
ная Комиссий только проверяет 
и выпрямляет самую финансовую 
основу волостного хозяйства 
(бюджет).

Таким образом, задача Ре
визионной Комиссии—проверка 
хозяйства волости с его расчет
но-денежной или материальной 
стороны. Чтобы решить эту за
дачу правильно, чтобы своего 
добиться, Ревизионная Комиссия 
должна зорко смотреть, чтобы 
ее собственное ревизионное де
ло с своих правильных путей Не 
сошло, чтобы ей не отклоняться 
в стороны, не разбрасываться, 
для этого необходимо правильно 
наметить основной путь работы 
Ревизионной Комиссии.

Ревизионная Комиссия долж
на суметь обревизовать в тече
ние года исполнение волостного 
бюджета.

Ревизионная Комиссия должна

добиваться использования всех 
местных доходов, главное, нена
логовых доходов от имущества 
и предприятий волости, и выяв 
ления их, чтобы всякое общест
венное добро во время попадало 
в общественное дело и принес
ло наибольшую пользу.

Ревизионная Комиссия должна 
преследовать всякую чиновни
ческую волокиту в исполнении 
бюджета, разгилдяйство, расхля
банность в учете волостного иму
щества. ff

Ревизионная Комиссия должна 
добиться революционной расчет
ливости, бережливости и самого 
строгого соблюдения бюджетно
го порядка расходования средств 
по их прямому назначению, пом
ня, что точное проведение бюд
жетных назначений, значит- пра 
вильное устроение и укрепление 
волостного хозяйства.

Занятия Ревизионные Комис
сии должны вести по мере надоб
ности и они, несомненно, потре
буют известный труд и время у 
членов Комиссии, поэтому члены 
Ревкомиссиий за время работы 
должны будут получать извест
ную оплату.

Коновалов.

Каковы будут пенсии 
инвалидам.

В деревне и в городе пенсии 
одинаковые.

С наступающего хозяйствен
ного года устанавливаются сле
дующие размеры пенсий собеса 
для инвалидов.

Для первого пояса инвали
ды всех трех групп будут по
лучать от 25 до 13 руб., для 
второго пояса— от 23 до 12 руб., 
для третьего пояса—от 21 до 
11 руб., для четвертого пояса— 
от 19 до 15 руб., и для пятого 
пояса— от 17 до 9 руб. На не
трудоспособных членов семьи 
выдаются отдельные пособия—  
от 5 до 17 руб. на человека, 
смотря по поясам. Эти цифры 
установлены как предельные n 
наименьшие. Там, где пенсии 
выше этих цифр, они сниже
нию не подлежат.

Размер пенсии устанавли
вается одинаковый как для 
города, так и для деревни, что 
даст возможность инвалидам 
перебраться в деревню, где 
жизнь дешевле.

Наркомсобес ставит сейчас 
своей задачей усилить продви
жение в деревню государствен
ного обеспечения во всех его 
формах. Давность срока для 
подачи заявлений теперь отме
нена.

О заготовке семян.
Сельпромкредитсоюз через 

свою низовую сеть— кредитные, 
с.-хоз. и др. товарищества на 
внутреннем областном рынке, 
преимущественно в южных во
лостях Сысольского уезда, будет 
иропзводить заготовку семенного 
ячменя путем купли на деньги и 
обмена на ржаную муку, рожь, 
сельско-хозяйственные орудия n 
машины n др. фабрикаты. Заго
товка предназйачается для север
ных районов области, пострадав
ших от недорода и заморозков, 
для чего Сельпромкредитсоюзом 
запрошены товарищества воло
стей, в которых предположено 
производить заготовку, чтобы 
последние выявили возможность 
количества заготовки и емкость 
помещения для ссыпки семян.

По получении сведений с 
мест будут предприняты меры к 
переброске муки, ржи и др. то
варов, какие будут потребованы 
для обмена.

Одновременно Сельпромкре
дитсоюз обращается ко всем то
вариществам северных районов, 
выявить нуждаемость временном 
ячмене на 1927 год. Выявление 
потребного количества семян не
обходимо начать сейчас-же путем 
приема от граждан письменных 
твердых заявок, каковые без за
держки при ведомости напра
влять в Сельпромкредитсоюз.

Из всего заготовленного и 
завезенного семенного ячменя, 
гарантированы будут те гражда
не, которые своевременно пода
дут заявки о действительной 
нуждаемости.

Сельпромкредитсоюз.

—  Рабочие, работавшие по 
ремонту дороги близ села Сере- 
гова (Устьвым. у.), уже третий 
месяц ждут расчета.
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Новые нормы пенсий
Работа по установлению раз

меров пенсий по новым нормам 
в нашей области закончена в 
июле месяце с.г.

Для определения средней 
зарплаты в основу были поло
жены ставки за июль-август-сен- 
тябрь 1925 г.,. для чего от ка
ждого союза были затребованы 
сведения о зарплате по профес

сиям. Составляя статистические 
данные, Комиссия очень осторож
но подходила к установлению 
размера среднего заработка той 
или иной профессии инвалида.

Нижеприведенная таблица 
показывает разницу между пен
сиями по старым и новым нор
мам;

Колич.
пенсион.

дел.

Сумма 
выплавив, 
по стар. | 
нормам.

Сумма 
потреб, по 

новым 
нормам.

Разница.
% % по

вышения.
/

■
Инвалидам труда..................... 208 2365-27 2738-20 373-43 15,8

Семействам утерявшим кор- 

мильц. ......................... , • 142 1320-80 1870-37 540-57 41,6 .

Итого . . . 350 3686-07 4609-07 923— 25,0

Из таблицы видно, что по
вышение пенсий за месяц по но
вым нормам составляет в сред
нем 2 5 % . в отдельности же оп
ределяется: для инвалидов тру
да— 15,8% , а для семейств—  
41,6 %.

Такое различие между ука
занными видами обгоняется тем, 
что большинство повышения па
дает на семейства утерявших 
кормильцев, последние же зани
мали при жизнп ответственные 
должности, получая значительный 
заработок.

Состав же инвалидов труда 
в большинстве составляет 'из ра
бочих и технических служащих, 
где естественно не должно быть 
большего повышения.

Для нашей непромышленной 
губернии, где нет высококвали
фицированных рабочих с боль
шим заработком, пожалуй, что 
процент повышения покажется 
значительно высоким, но резко
го понижения как предлагает 
Главсоцстрах (до 14%  в сред
нем на всех) Страхкасса проде
лать не может по тем причинам, 
которые приведены выше.

Несмотря на увеличение раз
мера пенсий по новым нормам 
касса безболезненно может про
вести постановление Союзного 
Страхового Совета о выдаче пен
сий из расчета среднего заработ
ка с 1 июля, что и подтвердил 
страховой комитет своим заседа
нием.

ДОдоъ Комсомола

Задолженность кассе-причина 
отсутствия денег.

Кассы социального страхо
вания. существуют на страхо
вые взносы, отчисляемые уч
реждениями и предприятиями с 
нанятых для работы ^рабочих и 
служащих, в том или ипом 
производстве или в работе. 
Когда поступления страховых 
взносов сокращаются, а расхо
ды увеличиваются, кассы начи
нают чувствовать финансовый 
недостаток и в результате по
являются перебои в оператив
ной работе кассы, задержка 
или даже совершенное прекра
щение выплаты пенсий и по
собий застрахованным.

Наша областная касса со
циального страхования до пос
леднего времени, сравнительно 
благополучно, справлялась со 
своей работой и только теперь 
мы видим в коротком извеще
нии в газете № 172 из за от
сутствия денежных средств 
прекращает временно выдачу 
пенсий и пособий. Участь мно
гих страховых касс постигла и 
нашу областную страховую 
кассу, в связи с массовыми 
выплатами пособий по времен
ной нетрудоспособности за ве- 
сенний-летний сезон застрахо
ванным, получившим отпуска 
вследствие болезни и переутом
ления, по случаю увеличения 
размера пенсий инвалидам, а 
главным же образом причиной 
финансового кризиса в обла
стной кассе имеется значитель
но накопившаяся задолжен
ность за отдельными учрежде

ниями и предприятиями, вслед • 
ствие неуплаты страховых 
взносов. Сумма этой задолжен
ности в общей сложности до
стигает до 54 тысяч рублей и 
имеет тенденцию к дальнейше
му прогрессированию. Извеще
ние кассы является первым 
предупреждением, что в страх
кассе финансовое положение 
непрочно и указывает на необ
ходимость принятия мер к 
приостановлению дальнейшего 
роста и ликвидации имеющей
ся страховой задолженности.

Это извещение надпоминает 
застрахованным о необходимо
сти не только принятия актив
ного участия в выявлении в 
своих учреждениях страховой 
задолженности, но и помогать 
страховым органам во взыска
нии этой задолженности, ибо 
только ликвидация страховой 
задолженности и своевременная 
уплата, одновременно с зарпла
той, причитающихся страховых 
взносов, дадут кассе возмож
ность выйrи из финансового 
затруднения и укрепить стра
ховые фонды по выплате посо
бий и пенсий. Страховик.

—  На собрании партячей
ки при курсах волпропагавди- 
стов было постановлено Ме
ждународному юношескому дню 
выпустить примерную стенную 
газету, но постановление оста
лось лишь на бумаге.

Нурсант.

Комсомольская полит
учеба в Устьвымском 
у езд е  на 1926-27-й г.

Исходя из прошлогоднего 
опыта политучебы среди комсо
мольцев и недостаточных резуль
татов политобразования, Уком 
ВЛКСМ политобразовательную 
сеть в этом году по сравнению 
с прошлым годом увеличил. В 
настоящем году сеть комсомоль
ского политобразования предпо
ложена следующая: По уезду бу
дут открыты 36 политчиток, с 
обхватом 395 человек- комсо
мольцев, 4 деревенских полит
школы, с обхватом 90 человек- 
комсомольцев и в уездном центре 
комсомольские политшколы 1 -й 
и 2 -й ступени—3 школы с об
хватом 35 человек. Всего будут 
функционировать разных комсо
мольских школ— 43, с обхватом 
520 комсомольцев, Остальные 
комсомольцы будут обучаться в 
партпередвнжках и стационар- 
ках, Идя подготовки руководите
лей в этих школах и в политчит- 
ках будут проведены в разных 
волостях 10  курсов— совещаний 
по подготовке руководителей по
литчиток и агитпроп организа
торов ячеек, с обхватом 82 че
ловека. Кроме того были на об
ластных курсах комсомольских 
агитпропорганизаторов— 3 челове 
ка. Чтобы более успешно прошло 
комсомольское политвоспитание, 
необходимо Укому и волкомам 
ВЛКСМ взять под постоянное ру
ководство эти школы. Только 
хорошим руководством получим 
хороший результат.

Пeщöp.

Устроили сбор в пользу 
чехословацких 

комсомольцев.
В Международный юноше

ский день в с. Об‘ячеве (Сы- 
сольского у.) состоялось тор
жественное заседание с привет
ствиями от разных организаций, 
затем был сделан доклад о по
ложении чехословацких ком
сомольцев и произведен сбор 
пожертвований, давший в ре
зультате 2 р. 43 к. Праздник 
закончился играми.

Р . С. Ф.

С профсоюзами 
надо  считаться.

Администрация ОБОНО за 
последнее время допускала ряд 
нарушений генерального кол
лективного договора, заключен
ного между Цекпросом и Нар- 
компросом, а такжа Закона о 
Труде, не согласовав с союзом 
ряд увольнений и назначений 
работников.

Наркомпрос, считая такое 
положение ненормальным, пред
ложил Коми Обоно строго ру
ководствоваться при разреше
нии вопросов, затрагивающих 
интересы членов союза, соот
ветствующими указаниями 
НКТ о необходимости согласо
вывать их с органами союза.

Ш.

Переезд з а в а  на новое место.
О.. , О / /  S  Г"

К А Н Ц К Р Ы С Ы

При переходе на новую работу завы стараются перевести 
с собой и своих сотрудников, причем руководствуются не столько 
деловыми соображениями, сколько личными связями.

Скользкий путь,
(Фельетон).

Если вы читаете .Крокодил", 
то вам невольно должно было 
броситься в глаза: кого же боль
ше всего там трясут в отделе 
„Вилы в бок"?—Да председате
лей и правленцев разных тре
стов и синдикатов. И создается у 
читателей такое впечатление: а 
скользкий же это путь, быть в 
тресте или в синдикате.

И в самом деле. Живет-жи- 
вет человек, никому не мешает, 
ничего предосудительного не де
лает, а попадет вот на ответ
ственный пост куда-нибудь в 
трест—и с‘ума сойдет.

Больно же это неудобно, ког
да на руках у человека оказы
ваются большие казенные деньги, 
в которых можно не отчиты
ваться.

Вот так и у нас в городе, 
организовался как-то Кожсинди- 
кат. Уполномоченным назначили 
некоего Гулынина. И вступил Гу- 
лынин на скользкий путь. На ра
достях не знал, что и делать.

Главное, постановка финанси
рования агентства уж очень вы
годная для Гулынина оказалась: 
с одной стороны—С.-Двинская 
губконтора Кожсиндиката, с дру
гой —  С-Восточное отделение 
Кожсиндиката, причем безовся- 
кого порядка и плановости, а 
просто по требованиям аг-ва. Зна
чит—дуй горой. Денег можно 
выписывать сколько тебе угодно. 
У кого-же тут не закружится 
голова, и неудивительно, что 
накладные расходы Кожсиндиката 
(за год его существования) 
дошли только до 47%.

Прежде всего Гулынин также 
постарался на службу устроить 
своих родственников. Самое вер
ное, как окружишь себя сво
ими людми! Личную квартиру— 
оплачивал за счет агентства, за 
электричество на своей кварти
ре, тоже платил из средств агент
ства, жене своей за работу (!?) 
платил 4г р., и даже няньну ухит

рился содержать за счет агентства.
Вообще очень быстро усвоил 

все замашки богатого человека, 
испытав всю прелесть положе
ния синдикатчика.

Сноситься с высшими и низ
шими инстанциями предпочитал 
без особой надобности по телеграфу, 
(не обращая внимания на два 
выговора, занесенных ему в по
служной список).

Израсходовал незаконно су
точные и раз'ездные только на 
ю оо руб., а также неправильно 
израсходовал на посредничество 
на Важгортской ярмарке 546 р., 
ъу, разве это деньги? Для бога
того человека—пустяки! А вы 
думаете Устюгская контора не 
ревизовала? Как же. Даже два 
раза. В первый раз нашла кое- 
какие недостатки посоветовала 
Гудынину сократиться в те
леграммах—и уехала.

А второй раз—нашла больше 
недостатков, только акта ревизии 
ке нашла нужным . контора оста
вить. Лишняя волокита, еще акты 
ревизии оставлять.

Насчет неправильного из
расходования средств писали из 
Устюга Гулынину, но он, как 
человек предусмотрительный,та
кие неприятные бумажки у сче
товода из‘ял и заблаговременно 
уничтожил. Ведь это же так про
сто, особенно, когда свои люди. 
А потом сказать: дескать, не
получали и знать нечего не зна
ем!

С-Восточное отделение со
всем,видимо, не интересовалось— 
кому посылает деньги и не бес
покоило а—во своими ревизи
ями.

Да, быть уполномоченным 
треста или синдиката, да при 
теперешнем напряженном прове
дении режима экономии, когда 
так ко всему придираются—это 
встушить на скользкий путь.

М их. Волин.

Районная с.х- быстабка б Пыелдине
По предложению Сысольского 

Уезцвыставкома в с. Пыелдине 12 
сентября была устроена районная 
с.х. выставка. Чтобы на выставку 
вовлечь больше населения и кре
стьянских экспонатов, по всем де
ревням волости были проведены со 
брания, где раз'ясняли о значении 
выставки. Тут же записывались 
желающие участвовать на выстав
ке своими экспонатами.

Н а выставке было представлено

около 200 экспонатов, из коих 
около 120 по огородничеству, лу
говодству, полеводству, а осталь
ные были с.х. урудия, по животно
водству и т. д. Больше всего было 
представлено экспонатов разными 
товариществами и членами това
риществ. В первый день выставку 
посетило человек 500. Крестьяне 
остались очень довольны выстав
кой. Лучшие экспонаты премиро
вались. Деревенек.
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За улучшение советского аппарата
, .Наводят порядок4*.

21 сентября с-г. в селе 
Зеленце был праздник. Местный 
волмилипионер, учитывая могу
щие быть драки, заранее потре
бовал из Устьсысольска мили
ционеров. Прибыли 5-6 человек, 
из которых некоторые пришли 
погостить. Милиционер Порош- 
кин Василий Андреевич напив
шись валялся в сарае гр-ки 
Игнатовой Марии, другой мили
ционер Порошкин Феодор Гав
рилович вечером подрался с 
молодежью. Измен’.

В Сторожевском (Устькулом. 
у.) комитете взаимопомощи ра
бота протекает довольно слабо, 
т. к. члены правления несут 
одновременно ряд других обязан
ностей, как состоятельные кре
стьяне, самой работой мало заин
тересованы. Шыпiчa.

Манкирует службой.
Член Устькуломского волис- 

полкома Рассыхаев А. Е. не

пpиsfнaeт установленных часов 
занятий. Зачастую с занятий 
уходит в 12 часов, а иногда 
и совсем не является. За 2 лет
них месяца Рассыхаев taнимaл- 
ся только лишь 10 дней. 
9 и 10 сентября не занимался 
из-за пьянстЕа. Своими действия
ми Рассыхаев напоминает началь
ство старого времени.

, Пыста

-Немые столбы.
По трактовой дороге Усть- 

сысольск-Устьвым поставлены 
столбы, определяющие расстоя
ние. Столбы уже стоят второй 
год, но цифры все еще не по
ставлены.

Юнкор Р.f-

—  Члены кассы взаимопо
мощи при Устьвымском Упроф- 
бюро не вносили членских взно
сов около полугода. К устране
нию этого явления ничего не 
принимается.

Наблюдатель.

Забедомо лoҗный донос,
Гражданин Устьвымской 

волости Туркин Петр Алексе
евич в областную прокуратуру 
подал три жалобы: от 27 янва
ря 1926 года д§ё и от 2 
февраля 1926 года—третью. 
Все эти жалобы говорят о не
правильных действиях, и даже 
о преступлении милиционера 
Болотова, который будто бы 
пристрастно и халатно относил
ся к делу Туркина о краже 
его братом Иваном Туркиным 
сена и по поводу нанесения 
ему, т. е. Туркину, телесных 
повреждений, что будто бы Бо
лотов не дал никакого движе
ния делу по обвинению гр-ки 
Немчиновой, жены Еняжпого- 
стского псаломщика, в самокуре- 
нии, по той причине, что про
вел с Немчиновой ночь, давая 
этим намек к обвинению Бо
лотова во взяточничестве. До
знанием и судебным следствием 
установлено, что никакого про
токола на гр-ку Немчинову по 
обвинению ее в самокурении 
составлено не было, т. к. она 
самокур не делала.

Материал дознания по об
винению Туркина И. и Ворси
на В. А. в нанесении побоев 
жалобщику Туркину прекращен

нарследователем 4 участка АО К 
15 апреля с. г. в порядке, 
п. 1 ст. 202 У П К . Материал до
знания по обвинению Туркина 
И. А. по п. «А> ст. 180 У.К. 
за кражу сена Управлением 
Милиции 4 района направлен 
по подсудности в Нарсуд 1-го 
участка Устьвымского уезда. 
Никакого злоупотребления, 
угроз, халатного отношения к 
делу со стороны милиционера 
Болотова не установлено, а, 
наоборот, в действиях Болотова 
явствует честное, добросовест
ное и беспристрастное отноше
ние к делу.

Из всего этого вытекает, 
что донесение Туркина в об
ластную прокуратуру является 
заведомо ложным, поэтому до
нос Туркина носит уголовно
наказуемый характер и пред
усматривается ст. 177 У. К. 
На основании этого Туркин 
привлечен к уголовной ответ
ственности и осужден Нарсу
дом 1-го участка Устьвымско
го уезда на два месяца лише
ния свободы без строгой изо
ляции. Кассационная Коллегия 
по уголовным делам Обсуда 
приговор Нарсуда утвердила.

Немчинов.

На борьбу с пьянством н хулиганством.
—  Председатель Серегов- 

екого (Устьвым. у.) волиспол- 
кома от усиленного употребле
ния 40-градусной, случается, 
принимает школьного сторожа 
за свою жену.

—  В д.Ероздино, Ибской в.
Устьвым. у., есть группа

женщин, занимающихся пьян
ством. На почве пьянства меж
ду пьющими часто происходят 
ругань и драки. Руководитель
ницей этой группы является 
гр-ка М. М. Ноповцева. Попов- 
цева уже несколько раз задер
живалась за самокурение мили

цией, но варкой самогона она 
попрежнему продолжает зани
маться. М о л о т .

— Анна Ник. Шилина, гр-ка
д. Кошки, Серегово-Горской в. 
Устьвым. у., перепродает с ба- 
рышем в 40-50 копеек бутылку 
очищеннго вина. КаНх.

По заметке .Избавьте от Ко
новалова", помещенной 28-го 
мая в № 98 газеты '„Jyгыd тyj“ 
органами дознания было произ
ведено расследование. Хулиган
ство Коновалова подтвердилось, 
и материал направлен нарследо- 
вателю для привлечения винов
ного к ответственности.

На помощь 
горнякам-

Сотрудники Коми Обстатбюро 
внесли очередной взнос в поль
зу бастующих английских угле
копов в Сентябре месяце 13 руб. 
61 коп.

А в т о .

13 сентября в дер. Удор-
ской, Княжпогостской в., Уств-7 *
вым. у. на общем собрании 
граждан единогласно постано
вили произвести добровольный 
сбор в пользу бастующих рабо
чих Англии. По окончании со
брания был сразу же произве
ден сбор и поступило 4 р. 9 к. 
пожертвований. Сбор добро
вольных пожертвований среди 
населения будет производиться 
в течение 2 -х недель.

Иb ЛЫG.

—  Ячейка № 1 В К П  (б) 
при Устькуломском У коме с 
начала забастовкианглийских уг
лекопов два раза отчисляла по 
однодневному заработку в сум
ме 118 руб. Кроме того, было 
еще произведено незначитель
ное добровольное пожертвова
ние.

Секр. яч. Микушев.

Верхолузское общество по
требителей в пользу бастующих 
горняков Англии внесло 15 руб
лей. Члены профсоюза постано
вили, начиная с августа с-г. 
отчислять ежемесячно 2 % 
с получаемого содержания.

Верхолузский предвик 
Пантелеев.

Нужна лсшсщь.
Озимовыз посевы по Верхо- 

лузской вол., Сысольского у. 
червями и весенними замороз
ками были повреждении на 7 5 %. 
Весной население повержденые 
места засеяло яровыми, преиму
щественно овсом, но овес не 
созрел. Не мало также хлеб 
пострадал от заморозков, кото
рые за песледнее время участи
лись.

В некоторых селениях ози- 
мовые посевы 1926 года начис
то уничтожены червями. Волость 
разбросанная. Агроном до сего 
времени не бывал. Население 
обеспокоено.

Велхолуз. вoлcmamucmuк 
Пантелеев.

Нужен кооператив.
Дер. Койтыбож от с. Зелен

ца отстоит в 3 */а верстах. За по
купкой товара население деревни 
вынуждено ходить в село, где об
щество Потребителей нужный 
крестьянский товар имеет не 
в достаточном количестве Ощу
щается необходимость открытия 
в Койтыбоже хотя-бы отделения 
общества потребителей.

Юнкор Р.

От редакция.
Печать на родном языке со

ставляет величайшее завоевание 
октябрьской революции. По ря
ду причин народ коми, к сожа
лению, до последнего времени 
не мог в нужной степени ист 
пользовать это право. Для коми 
крестьянства издавалась до сего 
времени лишь еженедельная 
газета „Koмi g і k t " .

Во исполнение директив пос
ледней областной партийной кон
ференции и С'езда Советов, 
Обисполком и Обком BKГI ре
шили с наступающего бюджет
ного года расширить, увеличить 
издание периодической литера
туры на родном языке. С ок
тября 26 года решено издавать 
популярный, ежемесячный кре
стьянский журнал на коми языке 
с отделами; политико-экономи
ческий, сельско-хозяйственный, 
художественно-литературный и 
обо всем. Ж урнал предназна
чается в первую очередь для 
широких слоев крестьянства и 
соответственно этому подписная 
плата будет доступная.

Необходимость поддержать 
материально новый крестьянский 
журнал и невозможность рас
ширять ассигнования по мест
ному бюджету на нужды печати, 
а также ограниченность техни
ческой базы (производственные 
возможности типографии) вы
нуждают нас поставить вопрос 
о сокращении количества номе
ров газеты „Jyтыd тyj“, издаю
щейся на русском языке.

Если „Jyгыd тyj“ издавать по 
прежнему 5 раз в неделю и в 
существующем сейчас, увели
ченном формате, то потребная 
дотация, поддержка от местного 
бюджета, доходила бы до 45.000 
руб. В связи с изданием нового 
журнала и проводимым стро
жайшим режимом экономик, по

нятно Обисполкому очень труд
но выделить эту сумму. Учиты
вая все это, редакция будет в 
наступающем году выпускать на 
русском языке газету „Jyrыd тyj“ 
3 раза в неделю, a „Koмi gіkt“ 
по прежнему один раз. Будет 
обращено особое внимание на 
улучшение качества газеты.

Подписная плата на газеты 
„Jyгыd тyj“ и „Koмi g і k t "  остает
ся прежняя. Уменьшение под
писной платы невозможно, с од
ной стороны, потому что раз
мер газеты за последнее время 
увеличен, шрифты употребляют
ся более убористые, а с другой 
стороны—себестоимость газет,
даже при намеченном сокращени 
номеров, значительно превышает 
подписную плату. Так, себесто
имость одного экземпляра „Jyгьid 
тyj“ за месяц составляет i  руб. 
47 коп., a „Komi g1k t “ — 78 коп. 
Как видно, областной бюджет 
уже при прежней подписной 
плате вынужден оказывать газете 
крупную поддержку.

Редакция напоминает всем уч
реждениям, организациям и ча
стным лицам, срок подписки ко
торых истекает i  октября, возоб
новить незамедлительно подписку, 
внести срочно имеющуюся за
долженность. Крайне неаккурат
ная выплата задолженности, 
наблюдавшаяся ранее, подры
вает всю работу редакции. Од
новременно с новой подпиской 
крайне желательно получить под
писную плату, по возможности, 
за целый год или полгода.

В случае невыплаты прежней 
задолженности в течение октября, 
редакция вынуждена будет прет 
кратить высылку газет и взыски
вать долг судебным порядком.

Подписка на крестьянский 
журнал будет об‘явлеча особо..

Редакция.

Отклики на заметки.

Доводится до сведения, что отделе
ние „Госшвеймашина" в гор. Устьсысоль- 
ске с 27 сентября ликвидировано, 
платежи по рассрочкам за машины про
изводятся прежним порядком у бывшего 
районного продавца тов. Чисталева, 
Пролетарская, 4.

Завед. Вятск. депо „Госшвеймашина“

Ашеров.

Ответ на заметку „Вне школы 
из-за возраста".

В единой труд, школе обу
чаются дети от 8 до 17 лет 
включительно, составляя 9 по
следовательных групп с годич
ным курсом каждая. (По уставу ļ 
E. Н. ЖL). Таким образом, пер
вый класс школы II ст., явля- 
лясь пятым годом обучения, 
имеет дело с детьми двенадцати- 
летнего возраста. Но допускает
ся по постановлению Школьн. 
Совета пребывание в группе де
тей недостигших x года и пере
шедших возрастную н »рму, в 
пределах трех лет. Так обстоит 
вопрос о „возрастном принципе0 
приема в школы II ст. Непра
вильно мнение, что этот прин
цип взят как мера ограждения 
школ от наплыва учащихся. 
Устав E. Т. Ш . разработан НКП 
и утвержден СНК гораздо 
раньше, чем в нашей области 
сеть школ II ст. отстала от за
просов на нее.

3 условиях большого наплы
ва поступающих в школу, число 
отказов 14 летним будет естест
венно больше, чем 12 летним, 
т. к. при всех прочих равных 
условиях первая очередь приема 
принадлежит соответствующим 
по возрасту.

Обратный порядок дал бы в 
результате столько же отказов, 
м кроме того, ненормальный воз- 
растный состав.

Зам. Зав. Обоно Тимушов.

Прокуратура сообщает, что по сущест
ву газетной заметки по поводу пользова
ния лесной стражей Ертомской вол. до
революционными таксами, было произве
дено дознание и по окончании последнего 
материал дознания дальнейшим производ
ством прекращен за отсутствием состава 
преступления. v_________________

Н а заметку „Из блок-нота ж ур
налиста" помещенную в газете  
Jyгыd тyj за  N» 176 (1588) от
19/IX, Областной Отдел А виахима 
сообщает, что по получении сооб
щения 14 сентября о прибытии аэро
стата, литер Б , в Нювчим, тот- 
час-же было приготовлено поме
щение для аэростата  и квартира 
в Советских номерах для летчиков.

Что-же касается запроса, та 
разыскивались остальные аэростаты , 
которых вылетело двенадцатого 
сентября несколько (по словам т. 
Федосеенко около 4-х,). И з  запроса 
видно, что речь идет не об одном 
аэростате. Значит, разы скивается 
не тот аэростат, который прибыл 
в Устьсысольск, а те остальные, 
судьба которых неизвестна до сих 
пор.

Секретариат Области.
Авиахим.

От редакции. Очень хорошо, что 
секретариат Авиахима потрудился расшиф
ровать смысл своего запроса. Иначе, ведь, 
каждый читатель остался бы на точке 
зрения автора фельетона. Редакция все 
же остается убежденной, что наш Авиахим 
не читает газет, иначе он бы не говорил, что 
из Москвы вылетело ОКОЛО 4 аэростатов 
и что судьба остальных, не прибывших в 
область, неизвестна до сих пор.

— Сысольское УОНО по за
метке в № 142 сообщает, что в 
Jloзымe лесоматериал дли шко 
лы сложен в штабели и покрыт 
тесом.

Поправка.
В газете №179 от 23 сентября в cтaтi 

„О перспективах заготовки лесоматериале 
на 1926-27 год" указанная цифра загото: 
ки 100.000 шт пиловочника неправильна 
нужно читать 1.000:000 шт. пиловочник
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